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Ata de N 24/2021, aos três dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Ivano Pereira França, Ludovico 
Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito e Simone 
Lacerda Soares de Oliveira. O senhor presidente solicitou que a secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o Quórum 
Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a sessão. Convidou a 
secretária para leitura do Expediente do Dia:  
 
 

PROJETO DE LEI Nº 018, DE 27 DE AGOSTO DE 2021. – SOMENTE LEITURA 

Dispõe sobre o Plano Plurianual para o período 2022/2025 e dá outras providências. 

 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal 

 

 

PROJETO DE LEI Nº 019 DE 01 DE SETEMBRO DE 2021. – SOMENTE LEITURA 

“Institui  o  Programa  de  Recuperação  Fiscal  (REFIS  2021)  do  Município  de  Cândido  Sales  e  das  outras 

providências”. 

 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal 

 

 
Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o 
Grande Expediente e explicou que a Casa já se encontra aberta com 
capacidade de 60% e convidou para usar a palavra a vereadora Alva Suzana 
Ferraz de Araujo e Ferraz que saudou a todos e agradeceu a Deus pela 
oportunidade nessa manhã. Agradeceu ao presidente por ter proporcionado 
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uma confraternização na semana passada, que deixou um clima leve de 
família. Falou do trabalho em Quaraçu e agradeceu aos parceiros, pois 
nenhum trabalho pode ser realizado sozinho. Falou do trabalho desenvolvido 
em sua região e parabenizou a equipe de saúde de Quaraçu. Agradeceu a 
Fabiano pela responsabilidade no trabalho de iluminação. Finalizou falando da 
Moção de Pesar votada na semana passada e que o amigo Jurandi agradeceu 
pelo cuidado da Casa. Em seguida usou a palavra o vereador Elias José de 
Sousa Neto que saudou a todos e agradeceu a Deus. Falou sobre o trabalho 
nessa Casa e o desempenho dos colaboradores. Falou sobre a questão da 
rua da associação dizendo que já conversou com os responsáveis e dentro 
em breve espera dar uma resposta positiva aos moradores. Se colocou a 
disposição de todos para intermediar as situações ente a população e o poder 
público municipal. Falou da live da igreja católica e parabenizou a todos que 
estão buscando melhores condições para seus filhos com algum tipo de 
deficiência e disse que os poderes precisam dar poio a essas mães que muitas 
vezes não são assistidas. Falou sobre a luta para que a APAE venha para 
Cândido Sales dar orientações e quem sabe implantar um núcleo. Finalizou 
dizendo que a finalidade da política é criar mecanismos para que a população 
viva melhor. Em tempo disse que esteve conversando com o grupo de 
economia popular e que é preciso apoiar essas pessoas que trabalham como 
autônomos no intuito de fortalecer esse setor no município. Falou ainda sobre 
o basquete do município e que terão uma conversa para discutir o 
fortalecimento desse esporte. Em seguida usou a palavra o vereador Cleomar 
Prado Gusmão que saudou a todos e falou da questão da pandemia que tanto 
nos assusta e tem amenizado devido a vacinação, porem pediu cautela pois o 
vírus não acabou e devemos evitar algumas situações. Disse que elogia o 
governo quando acerta e cobra sempre que necessário, lembrando que nosso 
povo precisa receber as cestas básicas e o governo municipal não tem 
atendido e as cobranças são frequentes. Falou sobre os preços dos alimentos 
básicos e da dificuldade do povo brasileiro, que cada dia tem pago mais 
impostos. Falou sobre o projeto de lei apresentado nessa Casa e que teve 
uma repercussão favorável e que uma minoria tenta queimar o vereador e 
essa Casa. Mencionou que diversos governos apresentaram essa distribuição 
como lei. Em aparte o vereador Paulo falou sobre os impostos estaduais sobre 
o combustível dizendo ser um absurdo o que o governador tem feito com o 
povo baiano que paga um dos maiores impostos sobre combustível e isso 
implica no preço de tudo que chega ao consumidor. O vereador Cleomar 
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finalizou agradecendo ao colega pelo tema levantado e disse que tem estados 
que o governador é do mesmo lado do presidente e mesmo assim não vemos 
baixar esses impostos. Em tempo pediu por patrolamento e roçagem de 
algumas estradas que encontram se abandonadas. Em seguida usou a 
palavra o vereador Paulo Antônio Soares Brito que saudou a todos e falou da 
festa de confraternização feita pelo presidente. Disse que os funcionários 
cobravam por festas como essa e que é importante realiza las para agradar a 
todos diante o trabalho exercido. Pediu ainda que seja feita valorização dos 
servidores. Pediu providencias quanto aos impostos estaduais que são mais 
altos do que os federais e aumentam a cada dia e pediu sensibilidade dos 
governadores. Falou sobre paralisação no dia 07 de setembro em busca de 
melhorias. Falou que a situação dos caminhoneiros está complicada, pois o 
frete não aumenta e os gastos de pedágios e combustível são cada vez mais 
altos. Falou ainda sobre o período de pandemia, onde muita gente perdeu 
emprego e precisa viver com uma inflação como essa. Em seguida usou a 
palavra o vereador Ivano Pereira França que saudou a todos e agradeceu a 
Deus. Disse que ouviu aos colegas e sabe da alta complexidade das 
demandas. Falou sobre a alta de preços diante da pandemia e que isso 
dificulta o acesso dos mais carentes. Disse que é preciso discutir as 
necessidades do nosso município, pois é onde vive nosso povo. Disse que o 
poder público precisar entrar com providencias, identificar as famílias mais 
carentes, visitar e levar alimentos aos que não possuem. Falou sobre as 
doenças de alta complexidade que crescem no município e pediu que 
buscassem um técnico para fazer intervenções e diminuir sofrimento do povo. 
Reconheceu e disse ser grato pela água da Barriguda que já jorra nas torneiras 
do povo. Disse saber que houve interesse do poder público. Finalizou falando 
das estradas e que agora é a hora de percorrer as estradas aproveitando as 
neblinas para faze las com qualidade e menores gastos. Em tempo agradeceu 
a Deus pela recuperação do amigo Gabriel da Internet. Em seguida usou a 
palavra o vereador Marco Martins Ferraz que saudou a todos e agradeceu a 
Deus pela oportunidade concedida. Lamentou a morte de uma senhora em 
Quaraçu e desejou sentimentos aos familiares que sentem sua ausência. 
Lamentou a saída da amiga Luana e desejou sucesso e sabedoria nessa nova 
jornada. Agradeceu pelo trabalho prestado e pela alegria. Disse ter ouvido 
atentamente aos colegas e analisou que cada um tem um propósito aqui 
direcionado ao povo. Falou das estradas e que enquanto situação pode 
perceber das dificuldades pela geografia do município. Disse que iniciamos o 
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período de chuva e alguns trechos melhoram e outros pioram. Disse que 
esteve na Água Verde e Estiva e as estradas, mesmo com tanto tempo, não 
ficaram prontas e falta organização dos responsáveis. Falou da estrada de 
Quaraçu ao Piamã e Furado da Cancela que não foi patrolada e roçada. 
Lamentou que em 8 meses falte tanta responsabilidade pelos que transitam 
nas estradas e já pagam absurdos com combustível. Parabenizou a questão 
dos salários serem pago em dias e falou sobre os desempregados que estão 
nas ruas sofrendo, pedindo atenção da secretária de educação e assistência 
social. Em tempo perguntou sobre o recurso da merenda escolar e disse da 
necessidade de convocar a secretária para essas explicações. Finalizou 
dizendo a necessidade de convocar secretário de saúde para avaliação do uso 
do recurso do Covid e para cobrar a contratação do médico da Ala do Covid 
no hospital e falou ainda sobre a falta de especialistas realizando atendimento. 
Em aparte o vereador Ivano falou sobre a Lagoa de seu Joãozinho e pediu 
atenção antes que chegue o período de chuvas fortes e passemos por 
alagamentos. O senhor presidente informou que na próxima sexta feira o vice 
prefeito fará a representação no plenário falando sobre o PPA na tribuna livre. 
Em seguida usou a palavra a vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira 
que saudou a todos e agradeceu a Deus. Esclareceu e reivindicou que seu 
distrito não recebeu uma ambulância na passagem do governo e que ao 
procurar viu que faltava o motor e as 4 rodas. Disse que seu distrito realmente 
precisa de mais ambulância para atender as demandas e que possuem 14 
casos de TFD, além de 7 pacientes acamados. Disse que em seu distrito todos 
são assistidos e junto ao prefeito tem feito parceria que causa inveja a quem 
não fez nada pelo povo. Agradeceu ao prefeito pelo carinho e atenção com 
sua comunidade. Falou sobre o teste de vida que os aposentados tem sido 
chamados aos bancos e que muitos tem solicitado ajuda para transportar e 
que nem sempre é possível ceder ambulância para acamados nesse sentido. 
Agradeceu a compreensão e disse que primeiro a ambulância precisa atender 
aos pacientes até o hospital. Finalizou falando do seu desejo e luta em um dia 
encontrar um médico que resida em seu distrito. Em tempo falou do 
atendimento de pediatra no distrito que nunca havia acontecido e que também 
terão atendimento de dentista e psicólogo no local. Em seguida o senhor 
presidente justificou ausência da vereadora Vanuza e do vereador Glauber e 
convidou para usar a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que saudou 
a todos e agradeceu a Deus pela força e paciência. Agradeceu aos moradores 
da Barriguda por ter paciência e ter esperado o tempo que Deus permitiu para 
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que pudesse resolver a situação da água na comunidade. Disse reconhecer 
que levou tempo e que infelizmente não puderam fazer com mais brevidade 
por conta da situação dos canos da rede de água, que não suportavam a 
pressão da água. Disse que não trocaram toda a rede e assim que for 
acontecendo situações vão trocando até resolver o problema e que o mais 
difícil foi feito. Falou sobre a vala no Bebedouro e que já tem bastante tempo 
e os gestores não resolvem a situação. Disse que não adianta tampar, pois a 
primeira chuva leva tido e prejudica os moradores. Disse ser preciso fazer uma 
canaleta com tijolo e cimento para resolver. Falou do direito de cobrança, mas 
pediu que fossem honestos ao esclarecer que isso vem de outras gestões. 
Disse acreditar na boa vontade dessa gestão e na execução de serviços de 
qualidade. Finalizou falando das estradas que ainda não foram patroladas e 
que mesmo sendo situação tem o dever de cobrar. Disse ainda que é difícil 
trabalhar com uma única patrol. Em seguida usou a palavra o vereador 
Simplicio Maria Santos Lopes que saudou a todos e agradeceu a Deus pelo 
momento, pedindo por bênçãos e proteção. Falou sobre as visitas que tem 
feito na feira livre e que tem tido prazer de conhecer várias pessoas e sente 
se feliz com o que tem ouvido. Disse que sua gestão respeita a todos e ao 
dinheiro público. Falou da festa de confraternização ocorrida na sexta-feira 
passada e da alegria em proporcionar um momento agradável junto a 
vereadores e colaboradores. Agradeceu a todos e disse ter sido uma questão 
de honra para essa Mesa Diretora. Falou sobre as estradas e que a região que 
representa tem tido um serviço de qualidade e logo vão terminar. Falou sobre 
atendimento médico semanal no Mandacaru e agradeceu ao secretário de 
saúde. Pediu ao mesmo que desse atenção sobre a dentista do posto médico 
do Nova Conquista, que saiu de licença e deixa uma lacuna. Avisou ao povo 
que a Casa Legislativa encontra se aberta a todos e que a presença e 
participação é muito importante. Disse que essa Câmara trabalha unida em 
prol do povo e finalizou agradecendo a todos os ouvintes desejando um 
excelente feriado na próxima semana. Voltando à presidência pediu aos 
colegas que marcassem a reunião das Comissões, agradeceu aos servidores 
pelo apoio, e não tendo mais nada a tratar, declarou encerrada a sessão 
marcando a seguinte para o dia 10 de setembro, e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Cleidiany Santos Oliveira que após lida e 
discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.                         
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